



Ghlin-Nouvelles

SAINT-MARTIN (GHLIN), CLOCHER DE L'UNITÉ PASTORALE DE MONS

Du 15 octobre au 4 novembre 2023

39^{ème} année n° 14

Pourquoi le prêtre met-il de l'eau dans le vin à la messe ?

Le geste liturgique de mettre de l'eau dans le vin qui va être consacré, d'origine juive, est d'abord pratique. Cependant, la prière qui l'accompagne, dite par le ministre en silence, en donne une interprétation symbolique : le sacrifice eucharistique divinise l'humanité.

L'adage le dit : « L'eau gâche le vin, le vin améliore l'eau ». N'est-ce pas, en fait, du bon sens théologique ? Si l'eau est le signe de l'humanité et le vin celui de la divinité, la première est bien appelée, par le sacrifice du Christ, à s'unir à la seconde : « notre Dieu s'est fait homme, pour que l'homme soit Dieu » dit le chant. L'inverse s'appelle le péché, quand l'humanité s'éloigne de sa vocation de fils du Père en gâchant ses dons.

Cette réalité centrale de la vie chrétienne est rappelée à chaque messe par un geste discret du prêtre ou du diacre. Durant l'offertoire, alors qu'il coupe le vin destiné à la consécration avec de l'eau, le ministre prononce en silence : « Comme cette eau se mêle au vin pour le sacrement de l'Alliance, puissions-nous être unis à la divinité de Celui qui a voulu prendre notre humanité ».

Au cœur du sacrement de l'Alliance qu'est le sacrifice eucharistique, cette prière rappelle que les fidèles s'associent à ce sacrifice en même temps qu'ils veulent se conformer à la vie du Christ rédempteur.

Les deux natures du Christ offertes sur la Croix

Dans son *Dictionnaire de liturgie*, Mgr Robert Le Gall, désormais archevêque émérite de Toulouse, rappelle que mettre de l'eau dans le vin est d'abord un geste très pratique issu de la liturgie juive. Lors des fêtes, il s'agit, avant de le boire, de couper le vin souvent très fort dans ces terres arides et ensoleillées. Cette origine rappelle d'ailleurs que l'institution de l'Eucharistie a eu pour cadre les repas festifs du peuple d'Israël.

Au-delà du symbolisme de l'Alliance évoqué ci-dessus, la coupe symbolise aussi l'union des deux natures dans la personne du Christ. Durant son offrande sur la Croix, ce sont vraiment ses deux natures qui se donnent par amour. Un amour manifesté, dès le Golgotha, par l'eau et le sang jaillis du côté transpercé et qui sont eux aussi symbolisés dans le calice rempli de vin auquel on ajoute une goutte d'eau.

Source : fr.aleteia.org



MESSES DOMINICALES ET FÊTES

« Que le Père de notre Seigneur Jésus Christ ouvre à sa lumière les yeux de notre cœur, pour que nous percevions l'espérance que donne son appel. »

DIMANCHE 15 OCTOBRE :

28^{ÈME} DIMANCHE

EVANGILE DE JÉSUS CHRIST SELON SAINT MATTHIEU
22, 1-14

À 9h30, messe.

« Vous brillez comme des astres dans l'univers en tenant ferme la parole de vie. »

DIMANCHE 22 OCTOBRE :

29^{ÈME} DIMANCHE

EVANGILE DE JÉSUS CHRIST SELON SAINT MATTHIEU
16, 13-20

À 9h30, messe pour Jules Buisseret.



L'offrande de ce dimanche est destinée à la Mission universelle.

COLLECTES DIOCÉSAINES 2023

21 & 22 OCTOBRE

DIMANCHE DE LA MISSION UNIVERSELLE

Missio est une organisation internationale catholique mandatée par Rome. Elle promeut la solidarité et l'échange entre communautés chrétiennes et les rencontres interculturelles et interreligieuses. Présente dans environ 130 pays dans le monde, Missio a pour rôle d'y soutenir l'annonce de l'Évangile, et d'y mettre l'Église au service des groupes humains les plus défavorisées, sans distinction de culture, d'origine ou de religion. C'est ainsi que Missio soutient plus de 112.000 institutions œuvrant notamment dans les soins de santé, la lutte contre la pauvreté, l'enseignement ainsi que la formation pastorale et sociale.

« Si quelqu'un m'aime, il gardera ma parole, dit le Seigneur ; mon Père l'aimera, et nous viendrons vers lui. »

DIMANCHE 29 OCTOBRE :

30^{ÈME} DIMANCHE

EVANGILE DE JÉSUS CHRIST SELON SAINT MATTHIEU
21, 28-32

À 9h30 messe pour Anne-Marie Vanrechem, Sophie Bouillier, familles Chauvin-Carolus.

MERCREDI 1^{ER} NOVEMBRE :

FÊTE DE TOUS LES SAINTS

EVANGILE DE JÉSUS CHRIST SELON SAINT MATTHIEU
5, 1-12A

À 9h30 messe pour la famille Prévost et la famille Brasseur.

JEUDI 2 NOVEMBRE :

COMMÉMORATION DES FIDÈLES DÉFUNTS

À 18h30, messe avec remise des croix.

« Vous n'avez qu'un seul Père, celui qui est aux cieux ; vous n'avez qu'un seul maître, le Christ. »

DIMANCHE 5 NOVEMBRE :

31^{ÈME} DIMANCHE

EVANGILE DE JÉSUS CHRIST SELON SAINT MATTHIEU
23, 1-12

À 9h30 messe pour les familles Chauvin-Save, Béatrice Carroyer.

LE PÈRE A APPELÉ DANS SA DEMEURE

- Anna-Maria Vandevorst, décédée à l'âge de 72 ans.

NOS DÉFUNTS RECOMMANDÉS DU MOIS :

Marius Fourdin, Familles Chauvin-Save.



VONT S'UNIR PAR LE SACREMENT DU MARIAGE

le vendredi 27 octobre à 14h :

Julien Carpentier & Adelaïde Simon.

UNITÉ PASTORALE DE MONS

HORAIRE DES MESSES DOMINICALES

Samedi

- À 18h : St-Nicolas, St-Martin (Hyon).

Dimanche

- À 8h : N D de Messines,
- À 9h30 : N D de Messines, St-Martin (Ghlin).
- À 11h : Ste-Waudru, Sacré-Cœur & N D d'Épinlieu.
- À 18h : Ste-Elisabeth.

CHANGEMENT D'HEURE



Le passage à l'heure d'hiver se déroulera le dimanche **29 OCTOBRE 2023** à 3h du matin. Il faudra reculer de 60 minutes l'heure légale. Il sera alors 2h.

ACCUEIL PASTORAL

À LA COLLÉGIALE SAINTE-WAUDRU

Chaque samedi un prêtre est à votre écoute de 15h30 à 16h30. *Possibilité de vivre le sacrement de la Réconciliation.*

- 14 octobre : abbé Fernand De Lange
- 21 octobre : abbé Pierre Kungi
- 28 octobre : abbé André Minet
- 4 novembre : n.c.

BAPTÊME, MARIAGE & CATÉCHÈSE

- **BAPTÊME** : contactez par téléphone le secrétariat de votre paroisse pour y laisser vos coordonnées. Un rendez-vous sera fixé par la suite avec vous pour traiter votre demande. Vous pouvez aussi remplir un des trois formulaires sur le site : <https://paroisse-mons.be/bapteme/>
- **MARIAGE** : pour toute demande de mariage, veuillez contacter le secrétariat de l'Unité pastorale de Mons, rue du Chapitre 3 à Mons, au 065 84 46 94 **minimum six mois** avant la date prévue.
- **CATÉCHÈSE** : pour les tout-petits et les enfants de 5-6 ans, pour les enfants de 7 ans et plus, pour les jeunes et les adultes.

Informations : 0491 08 52 04
catechese.catechumenat@skynet.be
0497 54 97 96
catechese.mons@gmail.com
Formulaire de demande en ligne sur :
<https://paroisse-mons.be/catechese/>

LA MÉDITATION

LAZARE, SORS !

Mais pourquoi donc Jésus a-t-il tant attendu pour aller sauver son ami Lazare ? S'il était arrivé à temps, il aurait pu guérir Lazare et celui-ci ne serait pas mort ! En fait, ce récit a un projet : révéler que Jésus ne se laisse pas déstabiliser par la mort. Il vainc la mort et il ne garde pas cette capacité pour lui seul. Lazare est tiré de la mort et revient à la vie. Jésus est résurrection et vie. Marthe confesse : « Tu es le Christ, le Fils de Dieu, celui qui vient dans le monde. »

Regardons bien : Lazare n'est pas un per-

sonnage passif, comme on le pense souvent. En fait, Jésus lui donne un ordre : « Lazare, sors ! » Et Lazare, depuis la mort, écoute et exécute cet ordre. Il fait acte de foi, sans mot dire, puisqu'il écoute la Parole du Seigneur, et la met en pratique, en sortant dehors. Il croit en la Parole de Jésus qui redonne vie.

Cette scène nous apprend donc que le Seigneur continue d'adresser sa Parole même dans la mort. Même lorsqu'elle paraît définitivement là, la mort n'empêche pas la Parole du Seigneur.

En ce jour où nous commémorons nos défunts, au lendemain de la Toussaint, nous pouvons bien entendre cela : le Seigneur continue d'adresser sa Parole aux défunts. Ils peuvent encore et toujours l'écouter et en vivre. Alors, si nous croyons cela, relisons saint Paul dans la Lettre aux Romains : ni la mort ni la vie ne saura nous séparer de l'amour du Christ. Y croyons-nous assez ?

Père Christophe Rimbault

ENVELOPPES :

Vous trouverez sur la table de l'église les enveloppes pour les recommandations de vos défunts et intentions de messe.

À L'ÉCOLE DES PÈRES DE L'ÉGLISE

L'Église du Christ honore, même après leur mort, ceux qui ont vraiment vécu une vie conforme au désir de Dieu. Chaque jour de l'année, elle fait mémoire des saints qui, à la même date, s'en sont allés d'ici et ont quitté cette vie périssable. Elle nous présente, pour notre profit, la vie de chacun d'eux et nous offre leur mort en exemple, qu'ils se soient endormis dans la paix ou qu'ils aient terminé leur existence en martyrs.

Grégoire Palamas

*Nous sommes destinés
à la sainteté,
toi, moi et tout le monde.
C'est une tâche simple,
car si nous apprenons à aimer,
nous apprenons à être saints.*

Sainte Teresa de Calcutta (1910-1997)

EN CAS D'URGENCE

- Ambulance-Pompiers : 112
- Police fédérale : 101
- Médecin de garde : 1733
- Pharmacie de garde : 090 399 000
- Dentiste de garde : 100

Centres hospitaliers

- St-Joseph Mons-Warquignies :
065 38 55 11
- Ambroise Paré :
065 41 40 00

Centres hospitaliers Epicura

- Baudour, Boussu, Hornu & Frameries :
078 15 01 70

NOUS AVONS BESOIN DE VOUS...



Pendant l'année écoulée, vous avez reçu gratuitement le journal Ghlin-Nouvelles soit via mailing ou en venant le chercher sur la table de l'église. Nous espérons qu'il vous a été utile.

Pour continuer à le produire et à vous tenir informé de la vie paroissiale de notre village et de notre unité pastorale, votre aide financière nous sera très utile.

Vous avez la possibilité d'apporter votre contribution soit :

- En versant votre don sur le compte **BE15 8333 4063 1530** avec comme mention « Don journal ».
- En mettant votre don dans une enveloppe que vous pouvez glisser anonymement dans la boîte aux lettres de la Cure au 31, Place de Ghlin.

Merci pour votre générosité !

GHLIN-NOUVELLES PAR MAIL

Si vous voulez recevoir ou ne plus recevoir le journal paroissial « Ghlin-Nouvelles » au format numérique (.pdf), envoyez-nous votre demande à cette adresse :

ghlin.nouvelles@gmail.com



Pensez à visiter le site
de notre Unité Pastorale
www.paroisse-mons.be

MESSES RADIO-TV

Radio

Les messes Radio sont diffusées tous les dimanches et solennités de 11h à 12h sur La Première. Vous pouvez les réécouter sur www.cathobel.be/messes/messes-radio-reecouter/

- Les messes radio seront diffusées depuis l'église Notre-Dame d'Espérance à Louvain-la-Neuve (rue Jean d'Outremeuse, 10). Elles auront lieu du dimanche 1er octobre au dimanche 3 décembre entrecoupées par deux messes télévisées, le dimanche 29 octobre et le dimanche 26 novembre.

TV

Les messes télévisées sont diffusées chaque dimanche à 11h sur France 2.

- Le dimanche 15 octobre depuis l'église Sainte-Anne à Goyave (Guadeloupe, 971). Président et prédicateur : Mgr Philippe Guioougou, Evêque de Basse-Terre.
- Le dimanche 22 octobre depuis la chapelle du Monastère Sainte-Catherine de Sienne à Langeac (43). Président : Frère Nicolas Tixier, Prieur provincial de la Province dominicaine de France ; prédicateur : Frère Franck Dubois, dominicain.
- Le dimanche 29 octobre depuis la chapelle Notre-Dame de Heigne à Jumet. Président : abbé Pharel Massengo, curé ; prédicateur : Frère Didier Croonenberghs, dominicain.

JOURNAUX PAROISSIAUX DE NOTRE UNITÉ PASTORALE

Vous avez un smartphone et une application de lecture de QR Code ? Scannez le QR Code ci-contre pour accéder à la page des archives des journaux de l'unité pastorale de Mons.



Éditeur responsable : Abbé André Minet,

Place de Ghlin, 31 à 7011 Ghlin. Tél. & Fax : 065/33 55 32.

E-mail : ghlin.nouvelles@gmail.com

Compte : Paroisse de Ghlin : IBAN : BE15 8333 4063 1530

Le n° 15 paraîtra le 5 novembre 2023